



## La encuesta sobre la reforma electoral de López Obrador aviva las críticas de Morena hacia el INE



La iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador ha puesto de nuevo a la institución encargada de las elecciones en México, el INE, en el centro de las críticas del partido oficialista, Morena. El pretexto es [la encuesta telefónica auspiciada por el propio Instituto Nacional Electoral](#) que demuestra que una amplia mayoría de mexicanos está de acuerdo con los cambios constitucionales que impulsa López Obrador. Dirigentes de Morena han acusado al árbitro electoral de hacer maniobras para ocultar los resultados, que son adversos tanto para el instituto como [para los partidos opositores a la reforma](#). El INE ha negado las acusaciones de opacidad y ha sostenido que ese sondeo se realizó en un momento –hace dos meses– en que la mayoría de la población desconocía la iniciativa presidencial, por lo que, señalan, la percepción ciudadana ya pudo haber cambiado.

La encuesta ordenada por el instituto muestra que más del 50% de ciudadanos apoya que el INE sea sustituido por un nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) y que desaparezcan los organismos y tribunales electorales estatales, dos puntos centrales en [la propuesta de reforma de López Obrador](#). Además, dice el sondeo, entre el 70 y el 90% avala que se recorten los recursos asignados a los partidos políticos, que se reduzca el número de legisladores federales, que los consejeros y magistrados electorales sean electos por voto directo y que se reduzca el presupuesto del INE. La encuesta también señala que, al momento del levantamiento –9 y 10 de septiembre–, sólo el 27% de la ciudadanía estaba enterada del proyecto presidencial, y que la mayor aprobación provenía de personas que se identifican con López Obrador.

[La encuesta sobre la reforma electoral de López Obrador aviva las críticas de Morena hacia el INE | EL PAÍS México \(elpais.com\)](#)